

令和3年6月 観音寺市教育委員会第7回定例会会議録

日 時	令和3年6月25日(金)
	開会 14時10分
	閉会 15時30分
場 所	観音寺市役所2階 203会議室
出席者	教育長 三野 正
	教育委員 大久保 健二
	教育委員 渡邊 久仁子
	教育委員 秋山 晴雄
	教育委員 豊嶋 起公子
説明のため出席した者	教育部長 合田 浩幸
	教育総務課長 中山 久城
	学校教育課長 茨木 孝治
	文化振興課長 高橋 真人
	市民スポーツ課 長谷川 毅
	学校給食課長 大西 真人
	少年育成センター所長 横山 謙治
	教育センター所長 宝田 恒治
事務局	教育総務課長補佐 井上 淳

日程第1 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に、渡邊委員と秋山委員を指名する。

日程第2 前回会議録の承認

5月定例会の会議録を承認する。

教育長

日程第3 教育長報告

・5月26日から6月25日までの参加行事について

豊浜幼稚園の要請訪問に参加しました。高松市からスーパーバイザーを招き、指導主事と共に保育を見せてもらいました。水をテーマとした活動がそれぞれの発達段階において行われておりました。豊浜幼稚園の子どもたちの中から、相手を非難する言葉、相手を排除する言葉、相手を攻撃する言葉、そうした言葉が全然聞こえませんでした。こういったことが豊浜幼稚園の宝であると思っています。これは、豊浜幼稚園が跳ね返して抑え込む指導ではなく、受け入れ包み込むそうした指導を行っていることから、その効果の表れが、友達を受け入れる子ど

もたちの活動に繋がっていると感じました。

その他参加行事につきまして報告いたします。5月中には9件の行事がコロナの関係で中止となりましたが、6月になると感染者が少し抑えられたということで、中止の行事が4件と減りました。6月7日から要請による学校訪問が始まりました。観音寺市教育委員会の本年度の学校指導の重点にICTの日常的活用を新たに掲げております。教育委員の皆様には、それぞれの学校の授業を見ていただきましたが、工夫したICT機器の活用が見られたと思いますので、共通理解をするために、参加された学校のICT機器の活用等について紹介いただきたいと思います。

(各教育委員との意見交換実施)

ICT機器の活用について、光の部分・影の部分が言われ、使う前に躊躇し、結局活用しなかったということが、これまでの反省です。小学校において、ある教科例えば家庭科などにおいて、ICT機器を使うことが一つの目的となっても、早く子どもたちが慣れて、高学年・中学校へと進んでいけるように行くことも必要であると考えております。中学校になると、確かな学力の育成ということで、どこでICT機器を使うことが一番効果的か、各校校長に検討いただいております。中学校の要請訪問は2学期以降になりますので、そういう視点で見ていただきたいと思います。授業で子どもたちが活動するのは、読む・書く・聞く・話すことの4つの活動があります。ICTが入ることによって何が削られるか、話し合うことが一番削られたかもしれません。先生の行動で何が大きく変わったか、先生がICT機器に集中する際、何がおろそかになっていることは無いか、子どもを見ることがおろそかになっていないか、そこが問題となってくると思います。子どもたちが共同して話し合いで考えを練り上げているか、先生方がICTに振り回されることなく、子どもを見ることが出来ているかといった視点でも見ていただきたいと思います。

6月14日には、社会を明るくする運動の中学生弁論大会がありました。亡くなったおじいさんが、言い聞かせてくれた言葉、「当たり前の日常は当たり前ではありません。誰かのおかげ様によって当たり前の日常がつけられているのです。」という発表があり、心に残る素晴らしい発表でした。

6月24日には、観音寺市感謝状贈呈式がありました。常磐小学校イエロー隊の発起人の3名の方に感謝状が贈呈されました。平成18年のイエロー隊発足後、今でも毎日道路に立って子どもたちの安全を見守っていただいております。観音寺市内（伊吹を除く）の校区に青パトが導入されていますが、これはイエロー隊の取り組みが全市に広がっていたと思っています。また、どの校区にもボランティア活動がありますが、常磐小学校のイエロー隊は地域発で、学校がお願いしてできたものではなく、こうゆうボランティア団体を立ち上げるので、学校で使っていただくことはできますかと始まりました。ここが、他のボランティア団体とは異なる所だと思います。国では、地域学校共同活動、学校を支える取り組みによって、地域コミュニティの活性化を目指していますが、15年前に先取りをして観

音寺のまちに生まれていたことに大きな価値があり、様々な取り組みについて本当にありがたく思っています。

教育部長 観音寺市新型コロナウイルス感染症対策本部会議の経過報告

各課長 令和3年第4回観音寺市議会定例会について報告

教育長 日程第4
議案第40号観音寺市事務事業点検評価委員の委嘱（案）について、事務局より説明をお願いします。

教育総務課長 （資料により説明）
教育長 意見はありませんか。
委員 異議なし。
教育長 議案第40号について承認します。
次に、議案第41号観音寺市民会館指定管理者選定委員会委員の委嘱（案）について、事務局より説明をお願いします。

文化振興課長 （資料により説明）
教育長 意見はありませんか。
委員 異議なし。
教育長 議案第41号について承認します。
次に、議案第42号観音寺市教育委員会事務局職員の人事発令について、事務局より説明をお願いします。

教育部長 （資料により説明）
教育長 意見はありませんか。
委員 異議なし。
教育長 議案第42号について承認します。
次に、その他事項の報告をお願いします。

市民スポーツ課長 2021日本学生トライアスロン選手権大会については、現在のところ実施予定となっています。

教育長 次回会議は、令和3年7月30日（金）9時30分より行います。

委員 閉会あいさつ